

Je décerne sans aucune hésitation le grand prix national de l'hypocrisie à M. Lemaignan pour les propos qu'il a tenus dans *La République du Centre* du 20 novembre. D'autres ont eu, au moins, la pudeur et la décence de ne rien dire à l'occasion du 10ème anniversaire du tram, dont chacun mesure aujourd'hui qu'il est un grand succès. Je rappelle que M. Lemaignan n'a jamais eu de mots trop durs contre ce qu'il appelait le « tram-fer » avant 2001. Élu président de l'agglomération, il s'est employé, quatre ans durant, à imposer d'autres solutions que le détestable « tram-fer », en particulier un « bus guidé » qu'il présente aujourd'hui encore comme le symbole de l'hyper modernité ! Faut-il rappeler que tout ce qui a été fait par M. Lemaignan pour tenter d'imposer cet autre mode de transport durant quatre ans a coûté fort cher aux contribuables de l'agglomération, et cela en pure perte ! M. Lemaignan réussit aujourd'hui l'exploit de faire une seconde ligne qui n'est pas en site propre et qui coûte – par kilomètre – deux fois plus cher que la première ! La première ligne fut la moins chère de France. La seconde ligne sera la plus chère de France, et sans doute d'Europe ! La première ligne fut construite sans aucun dérapage financier. La seconde additionne les surcoûts. Et quant à la tenue du chantier, chacun peut comparer et juger. Moyennant quoi, M. Lemaignan péroré, parade. Le mérite du tram lui revient assurément. Il nous expliquera bientôt que si la première ligne fonctionne, c'est grâce à lui. On reste confondu devant ces propos inénarrables et devant tant de morgue et d'hypocrisie. Quel mépris pour les citoyens dont on pense qu'ils goberont tout ! Le poids de la réalité et la force de l'histoire finissent toujours par avoir raison des imposteurs.

Jean-Pierre Sueur